



# 高輪台 11月号

港区立高輪台小学校

〒108-0074 東京都港区高輪2-8-24 <http://takanawadai-es.minato-kyo.ed.jp/>  
TEL: 03 (5447) 0616 FAX: 03 (5447) 5335

④くましく ④しこく ④かよく ④くわくする ④れにとっても ④ごこちのよい 小学校

「自分ごと」として捉えることの大切さ

校長

本校に限らず、小学校という場所は日々様々な子どもにまつわるトラブルが発生します。これらのトラブルには、子どもたちが話し合いで解決できるものもあれば、教師やその他の職員といった大人が間に入らないと解決できないものもあります。もちろん、暴力や過度な暴言に対しては、教職員は毅然とした指導を行っております。そういう中でも、感情が抑えられず、なかなかクールダウンできない子どもには、少しでも落ち着かせることを最優先にし、その後、ゆっくりと話を聞くといった流れを大切にしています。最初は興奮状態だったとしても、落ち着いてからじっくり話を聞くと、自ら振り返り、よくなかったところについて反省することができる子どもがほとんどです。しかし、自分の思いをうまく言語化できず、更に相手の思いを正しく受け取れないといった場合は、事態の収束まで多くの時間や労力を費やすことになります。



ここから分かることは、言葉によるコミュニケーションの重要性です。コミュニケーションが不足していたり、一方的だったりする場合は人間関係をこじらせてしまうことにつながり、結局は、暴力や暴言の応酬に発展しかねません。まずは自らの気持ちを相手に適切に言葉で伝えているかが重要です。そして、相手はどう思うのかを「自分ごと」として考えながらコミュニケーションを行っているのかを振り返ることも重要です。これらは、子どもより人生経験のある大人でも、適切に行なうことは難しいです。だからこそ、子どもに対しては、人生の先輩である大人が適切に支援していく必要があります。そして、意図的な学びの場面

を設定し、相手意識をもって対話する経験を積み上げていく必要があります。

学校では、道徳科の学習を中心に、豊かな情操と道徳心を培うことを実践しています。また、全校朝会での校長講話や学年集会、学級での話し合いといった様々な場面で、道徳的な判断力、心情、実践意欲と態度について子どもたちに気付かせるといったことを行っています。御家庭では、学校や地域での話題を基に、お子さんと道徳的な価値などについて話し合う機会をもっていただき、互いの考えを認め、励ますといった形で向き合っていただければ幸いです。



## お知らせ

### 学習発表会をお楽しみに♪

11月22日(土)は学習発表会の保護者鑑賞日です。

子どもたちの日頃の学習の成果を発表する場として、新しい試みとなっております。各学年それぞれの学びを保護者の皆様と共有し、子どもたちも自分たちの成長や次の学年への見通しを持つことができればと考えています。

1、3、5年生が各教室にて発表を行います。2、4、6年生は、10時35分から順に、体育館での発表となります。ご兄弟の発表を続けて鑑賞される場合は、サンクンガーデンでお待ちいただけます。また、14時20分からは、2学期から活動を開始した合唱団のお披露目コンサートも体育館にて行います。練習の成果をどうぞお楽しみになさってください。

詳細につきましては、別紙をご覧の上、何かあれば担任にお問い合わせください。素敵な発表会になりますように♪

### 1年4組の指導体制について

1年4組担任の鳥谷部 夏歩 教諭ですが、出産のため11月11日(火)からお休みをいただきます。それに伴い、家庭科専科の笹木 聰美 教諭が1年4組の担任を務めます。5、6年生の家庭科につきましては、追ってご連絡いたします。

### 11月の目標

## 力を合わせて仕事をしよう

### 生活指導部

11月の目標は、「力を合わせて仕事をしよう」です。学校生活では、みんなで協力して仕事をする場面がたくさんあります。例えば、給食・掃除などの当番活動、学級を楽しく過ごしやすくするための係活動などがあります。高学年になると、委員会活動においても、学校生活に必要な様々な仕事を担当し、学校全体のリーダーとして活動します。

学校は集団生活の場です。集団や組織の中で、そこに必要な役割に責任をもって取り組む力や互いに助け合って仕事をする力は、これから子どもたちが成長して社会に出たときにも必要になる大切な力です。一人ひとりが自分の役割に責任をもって仕事に取り組むことが、集団としての大きな力となり、より楽しく充実した学校生活につながります。友達と助け合いながら、すすんで生活ができるように指導していきます。

ぜひご家庭でも、お子さんに家庭生活に必要な仕事や役割を任せ、頑張って取り組むことができたときには大いにほめてあげてください。それがまた次へのやる気につながると思います。

## 連合運動会



### 6年担任

10月8日(水)に、駒沢オリンピック公園総合運動場で行われた連合運動会に参加してきました。天気が心配されましたが、子どもたちは、これまでの練習の成果を発揮し、どの競技にも一生懸命取り組む姿が印象的でした。仲間を応援する声も大きく、最高学年らしい立派な姿を見せてくださいました。ご多用の中、応援に来てくださった地域・保護者の皆様、本当にありがとうございました。

以下は、児童の感想です。

- 6-1 今回の連合運動会を通して、お互いのことを思いやり、一生懸命応援し合える「仲間」の大切さを知りました。百メートル走を走る時に私はとても緊張していましたし、不安で心がいっぱいでした。しかし、高輪台のみんなが一生懸命応援してくれたおかげで緊張がほぐれ、応援に勇気をもらい、「頑張ろう！」と思うことができました。
- 6-2 自分だけ、高輪台小学校だけが楽しむのではなく、出場者の人やスタッフの方々、保護者の皆さんも楽しめるように、いい記録を出した人がいたら拍手をしたり歓声をあげたりしました。たくさんの人と関わって、とてもいい機会になったと思います。
- 6-3 私は、高跳びの練習を指導していただいたおかげで、練習では 70cmしか飛べなかったのに、本番では 95cm を跳ぶことができました。その時、たまたま先生がいて、自然と涙が溢れました。本当にありがとうございました。
- 6-4 私は、連合運動会で、競った相手とはお互い初対面だったけれども、何か打ち解けられたように感じました。他校の児童が出した新記録を見て、自分が不可能だと思っていてもそれを成し遂げる人がいるのだと学びました。

# English Day

国際科 担当



国際理解教育推進の一環として、実践的に英語で話す機会を設けようと、高輪台小学校で初めて“1日 English Day”を行いました。

当日は様々な国出身の5人のネイティブティーチャーが来てくれ、子どもたちも意欲的に自分から英語で話していました。

中休みには、ネイティブティーチャー3人と話したら記念品がもらえる「万博スタンプラリー」を実施して、大いに盛り上りました。

他にも、各学級で「ほかほか言葉チャレンジ」を行い、“Good！”や“Wonderful！”など、温かい言葉を友達同士で互いに言い合なが

ら、たくさんの英語に触ることができました。6年生が1年生に優しく英語を教える姿も見られ、とても素敵な1日でした。担任の先生たちも、この日は子どもたちと英語で楽しくコミュニケーションをとったようです。これからも、言葉や文化の違いを理解し、多様な人と学び合える機会を増やしていきたいと思います。



1年生を担当するネイティブティーチャーが変わりました。  
フィリピン出身のデスモンド・コンデ先生です。  
どうぞよろしくお願ひします。



## 学習発表会に向けて

学習発表会担当

今年後は新しい取り組みとして、学習発表会を行います。子どもたちの日ごろの学習の成果を発表する機会としたいと考えています。学習発表会では、各学年の発表を互いに見合いで、次の学年への見通しをもったり、自分の今までの学習を振り返ったりします。また、特別なプログラムではなく、日々の学習から生まれる発表を行うことで、一つ一つの学びに意味があることを実感できるようにしたいと考えています。子どもたちが団結して学習の成果を発揮できるように、どの学年も努力してまいります。温かく見守っていただければ幸いです。学習発表会の内容については、10月31日配布の「令和7年度 学習発表会について」というお手紙を、各学年の発表内容の詳細については、11月の学年だよりや、学習発表会の特別号をご参照ください。

学年	発表内容
1年	どんぐりおもちゃで あきをたのしもう
2年	スイミー音読劇
3年	高輪のいいところしようかい
4年	世界旅行TV
5年	高輪放送局
6年	高輪笑点！2025



※6年生の発表終了後、体育館で、合唱団のお披露目コンサートを行います。そちらもぜひ、ご参観ください。

